

Manifiestos del NO para las nuevas generaciones americanas



*Por Sebastián Russo**

Del conurbano, liminaridad intrínseca, constitutiva, emergen estos textos. Desde una universidad del tercer cordón, desde la frontera, donde la urbanidad abigarrada comienza a abrirse, y los dueños de la tierra a abroquelarse, donde lo desplazado se constituye síntoma, brotan estas palabras, fangosas, urgentes, viscerales.

Desde el barro, la sangre y el hueso. Desde el ansia, la esperanza, la solidaridad vital. Desde el compromiso, el enojo, el amor.

Y de repente alguien dice: para qué tanto, para quién esto, pobres, no llegarán.

Y las palabras no pueden volverse más clarificantes, configurando un campo de batalla, aquí, allá. Y desde aquí no pueden dejar de manifestarse, devenir enunciaciones intransigentes de quienes esperaron demasiado, siempre.

Manifiestos universitarios desde la liminaridad, desde el borde, desde el límite, único sitio/modo donde toda palabra deviene carne, todo verbo exigencia.

En el marco del Centenario de la Reforma Universitaria, junto a Matías Farías, en la materia Introducción a la Cultura Argentina y Latinoamericana, de las Tecnicaturas en Industrias Culturales (UNPAZ), propusimos la escritura de Manifiestos Universitarios del/desde el Conurbano. He aquí

* Sociólogo. Docente de Introducción a la cultura argentina y latinoamericana y de Teorías de la comunicación y de la imagen, UNPAZ.

tres de ellos, surgidos de ejercicios de pensamiento, reflexión y escritura común, y que son parte de una textualidad mayor, que proponemos aquí pueda/deba exceder las paredes de la Universidad, y se enchastre del barro constitutivo, creador, refundacional.

Manifiesto

-Desde el tercer cordón del conurbano, a las gentes del mundo.-

Aquí las zapatillas no logran salirse del barro, porque del barro es de donde nacimos lxs estudiantes del conurbano.

Aquí indicativo de otredad, aquí no es allá (por suerte), allá donde lxs niñxs mimados acuden, por la obligación de mantener los estándares paternalistas y elitistas de un ideal de falso prestigio, como si pertenecer los haga “ser” el futuro.

Aquí no sabemos si hay futuro.

Desde los bombardeos que los cerdos tiran desde Balcarce hasta lxs comunicadores que enaltecen la bandera de la ignorancia.

Porque la bandera del sol solo iza cada cuatro años, desde Rusia o el Brasil.

¿Desde qué lugar exigimos?

Desde las problemáticas del barro.

Desde el barro que no deja pasar los colectivos a los barrios y que a veces no sabemos si pagar el boleto o comprar leche para nuestrxs hijxs o hermanxs. Desde el barro que no permitió a nuestros padres y madres tener la educación que nosotrxs hoy tenemos. Desde el barro que nos obliga a ir a trabajar a temprana edad y de noche “ser” no por prestigio, sino por fuerza, fuerza de voluntad al aprendizaje.

Yo-Barro.

Desde el barro que ha enlodado los ojos de la tan vapuleada educación pública.

Veo a María Eugenia chapotear en los charcos en sus botas de lluvia del extranjero, y me pregunto si no se habrá dado cuenta de que existe la vereda.

Nosotrxs nos inventamos la vereda.

Nosotrxs necesitamos inventarnos la vereda.

Desde el barro y el agua de la lluvia como el hijo de Jápeto.

Yo-Barro.

Entiendo que, inútil es el pedido de calma, aquí aún se sufre por las libertades del '18, libertad que encarcelaron intereses antónimos al aprendizaje.

No queremos ser el próximo “Esteban Bullrich”, la próxima “María Eugenia Vidal”, el próximo “Mauricio Macri”, el cupo de ignorancia ya está tomado y bien cubierto.

Por una educación pública de calidad, exigimos boleto subsidiado para alumnxs y profesorxs, comprender las problemáticas territoriales que sufre el alumnado, generar un centro de contención a nuestras problemáticas sociales. Priorizar el aprendizaje antes que el resultado cuantitativo de las tareas a realizar. Incitar al debate público a fin de comprender las problemáticas que nos atraviesen. La creación de un centro de problemáticas de género. Incitar el autodidactismo. Comprender las subjetividades del alumnado. Proponer el estudio colectivo a fin de evitar la competencia.

Desde el barro,

lxs alumnxs de la Universidad Pública.

*Noel Torres**

* Estudiante de la Tecnicatura en producción de Medios Audiovisuales.



Manifiesto Liminar de la nueva Universidad

Hace nueve años que nosotros, los habitantes del Conurbano Bonaerense empezamos a escribir la historia de nuestra patria. La creación de las nuevas universidades nos permitió dejar de ser “el sector descartado” y/ o “invisibilizado” por el *establishment* neoliberal.

Es por eso que debemos ser impetuosos para afianzarnos y convertir a nuestra Casa de Altos Estudios en uno de los bastiones de lucha para debilitar al enemigo. Así continuaremos con las premisas fundacionales de la nueva universidad del conurbano, donde la inclusión y la extensión son los pilares fundamentales que sostienen este nuevo método educativo.

La nueva universidad llenó el vacío que generó el monopolio educativo en manos de la elite. Con orgullo debemos destacar que ya hemos logrado obtener una primera generación universitaria en los sectores populares, pese a quien le pese.

Como miembros de la nueva universidad del conurbano dejaremos hasta el último jirón de nuestra piel para defender nuestras instituciones. Le decimos un No rotundo a la política educativa que implementa el presidente Mauricio Macri, acompañado por algunas agrupaciones nacionales reformistas.

No al “desguace educativo” impulsado por un neoliberalismo monstruoso que propugna denostar y aniquilar nuestra posibilidad de lograr el ascenso social por el que tanto luchamos.

No vamos a permitir que se manche nuestra incipiente historia. Somos herederos de aquella maravillosa generación del ‘18 que luchó por toda América contra la esfinge que impedía el acceso a los estudios de los sectores populares.

Hoy la esfinge revivió con un gobierno neoliberal y conservador que pretende borrar de un plumazo 100 años de lucha universitaria.

La educación no es un gasto, es una inversión para nuestro país, basta de antipatrias y vendepatrias, no se puede “tapar el sol con un dedo”.

No permitiremos que ningún pensamiento empresarial neoliberal se meta en nuestra Casa de Estudios. Estamos unidos con un ideal en común: proteger, cuidar y luchar por una verdadera autonomía universitaria.

Para ello continuaremos debatiendo activamente sobre las diferentes problemáticas que atañen a toda la comunidad universitaria: en su mayoría originadas por el déficit presupuestario.

Ante lo expuesto por este Concilio de estudiantes, hacemos un llamamiento a toda la comunidad universitaria del conurbano para dejar de lado cualquier bandería o postulado político-religioso, Y PASAR DE LA PALABRA A LA ACCIÓN.

Ahora más que nunca gritamos a viva voz que “los dolores que nos quedan, son las libertades que nos faltan”.

Jonathan Gabriel Expósito

Aldo Fabián Onofri

Leonado Gabriel Pigliacampi

*María de los Ángeles Rojas**

* Estudiantes de la Tecnicatura en producción de Medios Audiovisuales.

Manifiesto Liminar de la Reforma Universitaria Conurbana del 9 de mayo de 2018

Estudiantes universitarios del Partido de José C. Paz a los hombres líderes del gobierno

Hoy conmemoramos este día para celebrar el centenario de la Reforma Universitaria de 1918. Para recordar lo sucedido: aquel 21 de junio de 1918, los estudiantes de la provincia de Córdoba se manifestaron en contra de la dominación gubernamental monárquica, monástica y clerical que la Universidad ejercía. Se armaron de valor poniendo en juego sus vidas, tomaron la Universidad, alzando la voz en contra de ese régimen neoliberal, iniciando así el nacimiento de la democracia en la Universidad. Siendo la primera Universidad que en todo el país definirá mediante voto secreto un ganador entre los delegados. De la fecha a lo largo de los años hemos transitado pérdidas irreparables que nunca olvidaremos. Nos sacaron de forma inhumana el derecho a la educación encerrando algunas universidades, arancelando las carreras. Privatizando las únicas en pie.

Después, con el tiempo de nuestro lado, se reabrieron las puertas de las universidades, se crearon en todo el país nuevas instituciones. La UNPAZ es una de ellas. Y es por eso que hoy estamos orgullosos de tener la posibilidad de acceder a los Departamentos de la Universidad de José C. Paz. Gratificamos a los dirigentes que hicieron esto posible. Porque somos los herederos que conservamos esa memoria, somos aquellas almas que se olvidaron, somos el eco que traspasa en el viento desde la fecha reclamando Respeto, Memoria, Verdad y Justicia, declarando en nuestra historia que, pese al dolor y la ira, estamos unidos y en diferentes lugares porque Argentina es grande y su pueblo también. Queda claro que levantamos el corazón sobre esas ruinas. No hay edad para aprender a leer y escribir. A nosotros no se nos pasa el tiempo buscando una solución. De nosotros es solo una parte. La realidad es que ustedes, decorados refinadamente, alzando a lo alto sus títulos y honores, es llamado a la atención que aún, con tiempo a su favor, no hayan logrado equilibrar la nación.

Es por eso que exigimos la libertad de seguir accediendo a la educación para un país mejor. Estamos aquí, así como lo hicimos hace 100 años y lo haremos por 100 años más.

Nuestra Universidad es nueva y se ubica en un punto de equilibrio geográfico para que los demás habitantes de otros partidos obtengan acceso a ella. Desde su día de inauguración, nace la esperanza para los habitantes del partido. La UNPAZ está abierta para quienes desean concretar un nivel más. Invertir en ella, es la garantía de futuros profesionales. Nuestro régimen universitario es constitucionalmente claro y contundente. Un derecho divino que alcanza al Conurbano de Buenos Aires y otorga a los habitantes la oportunidad de concluir sus sueños.

Nuestro progreso no es una alarma que descuenta los segundos de una autodestrucción. Alarmante es que en la Argentina haya analfabetismo. ¿No deberían preocuparse por la economía del país? En

vez de buscar un defecto y juzgarnos, deben apoyarnos y certificar que la UNPAZ es un espacio con soluciones para los estudiantes y no una pérdida tiempo. Porque juzgan que en nuestra Universidad regalan los títulos. La UNPAZ es una Universidad que emprende sueños, no un simulacro de actores publicitarios de prensa. Burlarse no hace más que demostrar el alto grado de prejuicio que hay en aquellos hacia nosotros. Nuestra institución es un edificio en construcción tanto en lo administrativo como en la educación. Será un ruido menos y una satisfacción constructiva para ustedes, con todos los que conformamos la UNPAZ. Es por ello que para llegar a cumplirse correctamente con las carreras que se dictan, necesitamos contar las peticiones requeridas:

- Necesitamos contar con los materiales y elementos que cada carrera precisa trabajar para que los estudiantes logren una mejor experiencia con el fin de desarrollar el talento y el potencial que tienen.
- Más salones donde depositar esos elementos, dividiéndolos en cada área asignada según la carrera.
- A falta de herramientas, esperamos estimular un trato social con otras instituciones para desarrollar toda actividad abierta de cada carrera.
- Exigimos por último, en nombre de la institución, la libertad de seguir este camino que lo hacemos cada día, continuando con nuestra labor y hasta concluirla sin ninguna interrupción.

Estamos requiriendo mediante este manifiesto el acuerdo oficial de todos para un buen fin, cumplimentar nuestro derecho a estudiar y un futuro de posibles inauguraciones públicas industriales que generen puestos de trabajo para llevar nuestro servicio a la gente, achicando el recorrido que las personas realizan a diario en busca de salud, trabajo y educación. Es hora de acercar ese servicio a la gente, teniendo en cuenta el crecimiento de habitantes por año y el traslado geográfico que llevan a diario. Este es el motivo por el cual la UNPAZ abrió sus puertas. Y es por ello que con puño y letra se realiza esta escritura, exclamando a gritos y haciendo ruido con la bandera de Argentina en mano, que en el tercer cordón del conurbano también se construye la Patria.

*Camila Y. Martínez**



* Estudiante de la Tecnicatura en producción de Medios Audiovisuales.